



2018.4.15 賛美の集い (小聖堂)

聖霊を待ち望みながら、
使徒たちと共に祈るマリアさま

助任司祭 フランシス モルク

タイトルの言葉は、使徒言行録1…14から取り上げたものです。「彼らは皆、婦人たちやイエスの母マリア、またイエスの兄弟たちと心を合わせて熱心に祈っていた」とあります。なぜ、この箇所を選んだのでしょうか。

五月はマリア様の月です。そして、今年の五月には、主の昇天や聖霊降臨、三位一体の主日をお祝いします。キリスト信者である私たちにとつて、聖母マリアと使徒たちは、大切な人物です。また、聖霊降臨の主日は教会の大切な祝日の一つです。聖母マリアは、主イエスの母として主イエスと最後まで共に歩み抜かれました。また、主イエスの弟子たちと共に主イエスが約束された聖霊を待ち望み、心を合わせて熱心に祈っていました。そして、聖なる神は、使徒たちを礎として教会を立てて下さいました。聖霊降臨とは、教会の誕生日と云うことができます。聖霊が使徒たちの上に下ることによって、使徒たちは、勇気をもってすべての人に福音を告げ知らせました。南山教会に属している私たちは、宣教師が告げ知らせた福音を受け入れ、主イエスを信じ、洗礼を受けました。そうすることによって、私たちは、主イエスに属して、教会の一員となっているのです。

聖母マリアが使徒たちと共に聖霊を待ち望み、心を合わせて、熱心に祈っていたように、キリスト信者である私たちも聖霊降臨の主日を迎え、心を合わせて、熱心に祈りましょう。さらに、私たちにとつて、日常の生

次頁へ

平日のミサ時刻：

月曜日・水曜日・木曜日・土曜日 午前7時
第3土曜日 午前10時30分 子供のミサ(マリア館)
火曜日 午後7時
金曜日 午前10時 初金曜日 午後7時

主日のミサ時刻：

土曜日 午後5時 (ミサ後、聖体礼拝)
日曜日 午前8時・9時30分・午後6時
Sunday Mass in English 9:30 am
(in the Marian Hall)
ベトナム語のミサ 第4日曜日 午後3時30分

活の中で、祈ることは大切なこととです。私たちは祈りをするこ

とによって他の信者さんと結ばれて、互いに祈り合うことができ

きます。「主にいやしていただくために、罪を告白し合い、互

いのために祈りなさい。正しい人の祈りは、大きな力があり、

効果をもたらします。」(ヤコブ5・16) 南山教会には、レ

ジオ マリエ、いづくしみの会、四木会、子ども部屋、教会

学校があります。それぞれの会の会員は、決まった日に集まっ

て、心を合わせて、熱心に祈っていることが素晴らしいと思

りがございました。月報4月号の堅信式感想文に誤

りに訂正させていただきます。ここに、お詫び申し上げますと

ともに訂正させていただきます。文章をお載せさせていただきます

す。私は、プロテスタントで受洗

しました。死んだら終わり、自

然を喜んで考えたりできない

の命に希望がある。健康寿命が

百年を保証されたとしても虚し

た。平成二七年五月からシユーベ

ルト神父様の入門講座に入り、

漸く三年目に洗礼を受ける心の

準備ができ、復活祭の日に洗礼

をお受けすることは大変大きな

喜びとなりました。これからは

信者の一員として信条を心に深

く刻み込み、生涯その信仰に生

マリア・フランチェスカ 松下 永里子

この度、洗礼をお授け頂き、

南山教会の皆様にご挨拶、

頂きましたこと、心より感謝申

上げます。ありがとうございます

ました。私が初めて聖書と出会い

たのは中学生の時でした。それ

以来、さまざまな方との出会い

ヨセフ 宮城 吉演

私は、プロテスタントで受洗

しました。死んだら終わり、自

然を喜んで考えたりできない

の命に希望がある。健康寿命が

百年を保証されたとしても虚し

い。マナセの祈り、知恵の書が

好き、これがあれば何も要らな

アンナ 石原 辰子

この度、復活祭の日に洗礼を

受け、生涯で忘れられない日と

なりました。これも神父様を始

め、教会関係の方々のおかげと

感謝しております。思い起こせ

ば、当南山教会とは、少なから

ず縁があった気がいたします。

昨年、ダシオン神父様の講座

を受けさせて頂けることにな

り、毎回の神父様のお話に強く

心を打たれ、また自分がいかに

何も知らない小さな存在である

かということに思い至りまし

た。そして、このような私の受

洗のために、たくさんの方々がお力を貸してくださいました。

ニコデモ 石原 勝康

私はこの度、新立大輔司祭様

により洗礼をお受けし、代父を

成井詔彦様にお願ひすること

で洗礼式を終えることが出来まし

た。本当に有り難う御座いま

す。

た。

典礼一ロメモ
〜香部屋の窓から〜
第八回 神の母マリアの話

典礼委員長 新内飛鳥

カトリック教会では五月を聖母の月と定めて一年を通じて特にこの時期には取次の祈りを捧げます。女子パウロ会の運営するホームページには次のように紹介されています。様々な説がありませんが、美しい少女を五月に「メイ・クイーン」として選んでいたのが、「なんと行ってささげたり、聖母マリアの歌を」ということで、五月が聖母にさ

さげられるようになったというユニークな説もあります。さらには、五月の新緑の美しい季節は、色とりどりの花々が咲き乱れる季節でもありますからヨーロッパでは、古くからこの美しい五月は、聖母にこそふさわしい月と見なされ、「聖母月」と呼ばれるようになったという説もありました。個人的には2つめの説がしっくり来ます。各地の教会では、この聖母マリアをたたえるいろいろな行事が行われてきました。五月の一カ月間、毎朝、教会でロザリオの祈りをささげたり、聖母マリアの歌を歌ったりして、五月三十一日



は、その締めくくりとして、荘厳にマリア行列をする教会もあります。ある教会では、五月に聖母マリアのご像の手に麦の穂を持たせる習慣があるそうです。それは、五月の小麦の収穫が豊作であるように祈ることから、この習慣が生まれたと言われています。どのような説も習慣も、イエス・キリストに従い、最後まで忠実を尽くし、私たちの母となってくださった聖母マリアを思い、聖母に倣うように努めていきたいと願う人々の心からこの信心が自然に生まれてきたものでしょう。

私達の南山教会では聖母月には共同体の信心行としてロザリオの祈りを唱えることはあまりしません。十月の「ロザリオの月」とのメリハリをつけたい考えからです。そのため五月に祝うマリア祭では聖母の連祷を捧げます。ミサ前の祈りも十月にはロザリオを唱えませんが聖母月には聖母にささげる別の幾つかの祈りを用意しています。勿論、これは南山教会で公式に唱える共同の祈りに際しての話であって個人の信心業を妨げるものではないので誤解のないように読み取ってくださいね。

「教会の母聖マリア」記念日に
教皇庁典礼秘跡省は、本年二月十一日（ルルドの聖母出現一六〇周年）付の「教令」をもって、一般ローマ暦の聖霊降臨の主日後の月曜日に「教会の母聖マリア」という義務の記念日を記載することを定め、この記念日のミサと教会の祈りで使う式文も発表しました。この記念日は、本年は五月二一日（月）に祝われます。

『聖書 新共同訳』の「御子（みこ）」の読み替えについて

カトリック教会の典礼式文では「御子」を「おんこ」と読んできましたが、典礼における聖書朗読で使用している『聖書 新共同訳』では「御子」を「みこ」と読んでいます。これを受けて、日本カトリック協会と協議を重ね、日本カトリック教会の典礼におけるカトリック教会の典礼における聖書朗読に限って「みこ」を「おんこ」と読み替える許可をいただくことができましたのでお知らせします。

『聖書 新共同訳』で使用されている「御子（みこ）」の「おんこ」への読み替えは、本年の聖霊降臨の主日の翌日（五月二一日）から実施されます。

愛する家族や友人たちを奪った戦争で

なぜ自分は生き残されたのか。

未来と教育を奪われた子どもたちは

どうすれば救われるのか。

国境も宗教も越えて歩み続ける

ゴッちゃん神父 86歳の旅路。



father



カンボジアへ幸せを届けたゴッちゃん神父の物語

出演：後藤文雄 監督(製作ボランティア代表)：渡辺考 撮影：ボアン・ロアト 録音：折笠慶輔 編集：松本哲夫 音楽：半野喜弘 朗読：古館寛治
2018/日本/カラー/ドキュメンタリー/16:9/HD/95分 配給・宣伝：新日本映画社 製作：映画「father」製作委員会
©一般社団法人ファザーアンドナルドレン [公式HP] father.space-sarou.com 公益社団法人日本ユネスコ協会連盟後援 文部科学省選定



6月30日 (土) より名演小劇場にて上映

5月6日 について

しました。
 ④ 4月15日典礼委員会の報告に
 場所・南山教会 マリア館2階 ホール 13時～16時
 ・大規模補修についてのアンケートが実施され、84%にあたる68名が賛成と回答されています。

司祭団より

・セレナに替わり教会に新しい車が来ました。皆さんが使用する車ですの、大事にご使用頂きますようお願いします。

・小聖堂と結婚式控室の間の物置スペースに収納棚2つをカテボーイスカウトとの再契約について
 Kumaiさんにご協力頂き、英文の契約書を作成しました。近いうちにボーイスカウトと会議の場を設定致します。

【報告・連絡事項】

① 2018年度南山教会年間予定

表
 ・6月10日典礼奉仕者全体集会
 新しい予定表ができましたのをご確認をお願いいたします。

【審議・相談事項】

2017年度会計報告 決算書の承認
 ・別途月報の決算報告書をご確認ください。

② 運営委員会委員名簿の確認

新運営委員の方々の連絡先について確認をし、訂正いたしました。委員にてご承認を頂きました。

4月22日大規模補修説明会の報告、今後の実施事項検討
 ・説明会は80名程が参加し、補修についての説明と質疑応答が行われました。

名古屋教区一粒会 制度変更について

③ 名古屋市登録地域建造物資産登録の見送りについて

名古屋市の登録について アンケートに対して、登録申請ではなく現状維持として回答

⑥ 5月27日名古屋教区、神言
 ・大規模補修の対象が大聖堂であるため、次回の説明会も大聖堂で開催を予定しています。

・5月から第1日曜日に記名、無記名(選択可)で献金を募ることになりました。一粒会についての総会に出席し、詳細を確認します。

今後、案内係のいない時間帯

南山句会
平成三十年四月十五日



花満開子等はしやぎをりパパウイン
友偲び夜道をひとり散る桜
復活祭シスター笑顔廓静か
弥撒終えて急ぐ家路の花ミモザ
香り立つ筍ご飯娘の笑顔
白といふ無限なる色風薫る
子らの居て米寿の恵み花万朶
紫木蓮朝日を受けて通学路
たんぼぼや破顔一笑旅立ちぬ
この道を行くや戻るや花曇り
青き路む孫となぞなぞ解きながら
行商の厳つい手より浅蜷かな
リハビリや手足軽がる初夏の風
お祝ひを互ひにかわす染卵
藪の中ひそかに咲くや山躑躅
あの娘らもはや制服か春の朝
星一つまた二つ見え春の夜
春の星老猫抱き吾子眠る
チューリップ色鮮やかに今朝の庭

美智子
泰子
令子
静子
豊子
一藤
とく子
眞喜子
せつ子
惇子

毎月第三日曜日九時半ミサ後
マリア館一階集会室

信者の消息

受洗

おめでとうございます

ニコデモ 石原 勝康
アンナ 石原 辰子
マリア・フランチェスカ 松下 永里子
ペトロ TRAN NGOC BAO AN
マリア TRAN HANA

転出

いつまでもお元気で

トマ小崎 渡井 幾男 (膳棚教会)

転入

ようこそ

マリア・ステラ 上西 美恵 (麹町教会)
ウルバノ 浅石 卓真 (大磯教会)

帰天

神の栄光にあずかれますように

4/28 パウロ 金原 榮次 (84歳)

教会維持費

4月は2,842,000円の維持費が納められました。有難うございました。

教会の維持・運営・宣教活動は、教会信者全員が毎月納める維持費によってまかなわれますので、よろしくお願ひします。

2018年5月・6月行事予定表

	教会典礼暦	南山教会行事	各会活動	教区行事・その他
5月	13(日)主の昇天 20(日)聖霊降臨の主日 21(月)教会の母聖マリア 27(日)三位一体の主日	(決算書の承認) 決算書提出 13(日)マリア祭の聖母行列 (9:15) (母の日) 13(日)教会美化・BBQ 20(日)天使ミサ日英合同 ミサ(9:30)	6(日)11:00 運営委員会 11(金)マリア会例会(懇談会) 13(日)典礼委員会 19(土)10:30 子ども部屋 20(日)ヨセフ会全体集会 20(日)教会学校潮干狩り 26(土)要約筆記付きミサ	6(日)世界広報の日献金日 13(日)一粒会総会 13(日)城東ブロック(東山) 20(日)インターナショナル・ ミサこどもの集い (南山) 27(日)わだち祭り
6月	聖心の月 3(日)キリストの聖体 8(金)イエスのみ心 24(日)洗者聖ヨハネの 誕生 29(金)聖ペトロ・パウロ使徒	10(日)典礼奉仕者全体 集会 24(日)信者全体集会	1(金)マリア会例会(懇談会) 3(日)11:00 運営委員会 10(日)教会周辺清掃 10(日)典礼委員会(全体集会 後) 10(日)ヨセフ会班長会 16(土)10:30子ども部屋 23(土)要約筆記付きミサ	13(水)松浦司教着座 記念日 23(土)信徒協総会 24(日)聖ペトロ 聖座 への献金